

«San Enrique» pondrá goteo en 500 hectáreas del norte del Camp d'Elx

La SAT retoma su proyecto tras obtener garantías de que recibirá agua de calidad del futuro Trasvase Júcar-Vinalopó

© 19:17 ☆☆☆☆☆



J. P. La Sociedad Agraria de Transformación (SAT) San Enrique va a retomar su proyecto de modernización del regadío para 500 hectáreas de suelo agrícola situadas en el norte del término municipal ilicitano. La iniciativa se encontraba en punto muerto, debido a los interrogantes abiertos por el cambio de toma de agua del futuro Trasvase Júcar-Vinalopó. Los regantes ilicitanos ya han pedido a la Sociedad Española de Infraestructuras Agrarias (Seiasa) la inclusión del proyecto en el programa de ayudas a la modernización del regadío que, previsiblemente, abrirá el Ministerio de Medio Ambiente y Rural en 2009.

La iniciativa viene a reconvertir el regadío en 500 hectáreas de suelo, dedicadas fundamentalmente a invernaderos y al cultivo de hortalizas a la intemperie en una zona beneficiada por las benignas temperaturas invernales. Las tierras se encuentran repartidas entre las pedanías de Carrús, Peña de las Águilas y Llano de San José.

La actuación supondrá la sustitución de los actuales canales descubiertos y el tradicional riego a manta por tuberías que repartirán el agua a presión para los sistemas de goteo como ya ocurre en algunas zonas de la Comunidad de Riegos de Levante.

Freno

El portavoz de "San Enrique", Ángel Urbina, recordó que esta entidad fue pionera en la promoción de este tipo de proyectos en el Camp d'Elx. La actuación se encontraba, sin embargo, paralizada por las dudas generadas sobre la calidad y cantidad de los recursos que se van a recibir a través del futuro Trasvase del Júcar, tras el cambio de toma de agua desde Cortes de Pallás al Azud de la Marquesa,

La última asamblea de regantes acordó desbloquear la ejecución del proyecto y actualizarlo técnicamente, "puesto que tiene ya siete u ocho años", recordó el portavoz de esta SAT que cuenta con 600 socios y, en la actualidad, extrae aguas de pozos subterráneos situados en el acuífero de la Sierra de Crevillent.

Los dirigentes de "San Enrique" ya han presentado formalmente al presidente del Seiasa, Francisco Rodríguez Mulero, la petición para incluir este proyecto en el próximo programa de modernización del regadío que previsiblemente abrirá el Ministerio de Medio Ambiente y Rural a principios de 2009.

Urbina aseguró que la intención de la Administración central es "que se acorten y agilicen los plazos, tanto de los proyectos de modernización del regadío, como de obra civil", con el doble objetivo de poner el campo español en la vanguardia y ofrecer una alternativa a las constructoras, en plena crisis del ladrillo.

Plazos

A pesar de que todavía no se ha abierto la convocatoria para 2009, ni se ha terminado la actualización del proyecto técnico, Urbina manifestó su deseo de que las obras puedan comenzar en marzo del próximo año y el goteo pueda ser una realidad cuando lleguen las primeras aguas del Trasvase del Júcar.



El embalse de San Enrique regula las aguas que riegan el norte del término municipal ilicitano **DIEGO FOTÓGRAFOS**